
§14. Клички животных, названия 
видов растений, сортов вин
Клички животных пишутся с прописной буквы.

Собака Фидо Баран Шрек



§14. Клички животных, названия 
видов растений, сортов вин

Если  индивидуальные названия употребляются в качестве
названий видов животных или в переносном смысле, то они
пишутся со строчной буквы, например: мишки на картине 

Шишкина,
плюшевый мишка.

Шишкин. «Утро в 
сосновом лесу»



§14. Клички животных, названия видов 
растений, сортов вин

Названия видов и сортов растений, овощей, фруктов, цветов 
в специальной литературе пишутся с прописной буквы, 
например: крыжовник Слава Никольская, морковь Нантская, 
фиалка Пармская, пшеница Днепровская-521.

тюльпан Черный принц



§14. Клички животных, названия видов 
растений, сортов вин

В текстах, не перегруженных названиями сортов растений, 
овощей фруктов и т.д., эти названия заключаются в кавычки 
и пишутся со строчной буквы, например: клубника 
«виктория», помидор «иосиф прекрасный», георгин 
«светлана».

Общепринятые названия 
цветов, плодов пишутся со 
строчной буквы, например: 
анютины глазки, иван-да-
марья, папировка, ренклод, 
розмарин, белый налив.



§14. Клички животных, названия видов 
растений, сортов вин

Названия сортов вин, образованные от географических
наименований, пишутся со строчной буквы, например:

цимлянское, мадера, токай (но названия марок вина:

шампанское Абрау-Дюрсо, портвейн Айгешат).



§15. Имена действующих лиц в баснях, 
сказках, пьесах

В баснях, сказках, драматических
произведениях названия
действующих лиц, выраженные
нарицательными именами,
пишутся с прописной буквы,
например: проказница
Мартышка, Осел, Козел да
косолапый Мишка затеяли
сыграть квартет (Крылов); Кощей
Бессмертный, Красная Шапочка,
Петушок со Шпорами, Некто в сером,
Синяя Борода



§15. Имена действующих лиц в баснях, 
сказках, пьесах

Герой сказок Дед Мороз Игрушка дед-мороз

СЛЕДУЕТ 
РАЗЛИЧАТЬ!



§16. Имена прилагательные и наречия, 
образованные от индивидуальных 

названий
Имена прилагательные, обозначающие индивидуальную принадлежность, 
пишутся с прописной буквы, если они образованы от собственных имен 
лиц, животных, мифологических существ и др. при помощи суффикса –ов (-
ев) или –ин. Например: Далев словарь, Гегелева «Логика», Иваново 
детство, Зевсов гнев, Надины куклы, Муркины котята.



§16. Имена прилагательные и наречия, 
образованные от индивидуальных 

названий
В составе фразеологизмов и в составных терминах прилагательные на –ов (-
ев), -ин пишутся со строчной буквы: прокрустово ложе, каинова печать, 
демьянова уха, тришкин кафтан, филькина грамота, вольтова дуга, бекфордов 
шнур, виттова пляска, рентгеновы лучи.

прокрустово ложе рентгеновы лучи



§16. Имена прилагательные и наречия, 
образованные от индивидуальных 

названий
Имена прилагательные, обозначающие принадлежность и образованные 
от собственных имен лиц, пишутся со строчной буквы, если они имеют в 
своем составе суффикс –ск-. Например: некрасовское стихотворение, 
турегеневская усадьба, пришвинская проза.



§16. Имена прилагательные и наречия, 
образованные от индивидуальных 

названий
С прописной буквы пишутся имена прилагательные на –ский, 
входящие в состав названий, имеющих значение «имени такого-то», 
«памяти такого-то», например: Ломоносовские чтения, 
Шевченковская премия. То же в сочетаниях, имеющих значение 
собственного имени, например: Габсбургская династия, 
Вахтанговский театр, Строгановское училище.

Нобелевская премия



§16. Имена прилагательные и наречия, 
образованные от индивидуальных 

названий
Со строчной буквы пишутся имена прилагательные, 
образованные от индивидуальных названий, но не 
обозначающие принадлежности в прямом смысле слова, 
например: пушкинский стиль (т.е. стиль, как у Пушкина), 
толстовские взгляды на жизнь. Ср. фразеологические обороты: 
антонов огонь, ахиллесова пята, геркулесовы столбы, 
сизифов труд, эзоповский язык.

Наречия, образованные от собственных имен лиц, пишутся со 
строчной буквы, например: по-суворовски, по-щедрински.


